
  

 

   

   

 

 

Universidad de Concepcion

SESION DE CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 03 — 2009
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    En Concepcion, a jueves 07 de mayo de 2009 en el Salon Azul de ig

Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo

Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector,

don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos;

RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO

HASBUN,ProSecretario General.

DecanosSres..:
RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia.

SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

NELSON CARVAJAL BAEZA,Facultad de Ciencias Biologicas.

ABELARDO CASTROHIDALGO,Facultad de Educacion.

RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.

RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola

LUIS HAUENSTEIN DORN,Director Unidad Académica Los Angeles.

PATRICIO OYANEDERJARA, Facultad de Humanidadesy Arte.

BERNABERIVAS QUIROZ,Facultad de Ciencias Quimicas.

JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.

JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Economicas y

Administrativas.
RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos delas Facultades de : Ciencias Naturales y

Oceanograficas, Ciencias Forestales y Farmacia asisten la Sra. MARIA

EUGENIA CASANUEVA CARRASCO (Vicedecano); Sr. JORGE CANCINO

CANCINO (Vicedecano); Sr. NESTOR MENDOZA CAMPOS( Vicedecano)

respectivamente.

Invitado Permanente: Sr. FERNANDO BORQUEZ LAGOS, Director

Campus Chillan.

invitados: Sra. Ximena Garcia C., Directora de Postgrado Y Sr. José

Sanchez H., Director de Docencia.

Representacién Estudiantil: Sr. Francisco Rodriguez V., Presidente de la

Federacion de Estudiantes y Srta. Karol Cariola Oliva, Vicepresidenta de la

misma Federacion.
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4. ACTA q
- Sesién Ordinaria N° 02-2009 del 09.04.2009. t

-

2. CUENTA <
- Sr. Rector

3. PREMIOS UNIVERSIDAD ANO 2008. Expone Sr. Ernesto
Figueroa H., Vicerrector y Sr. José Sanchez H., Director de
Docencia.

4. CREACION PROGRAMA DOCTORADO ENCIENCIAS DE
LA COMPUTACION. Expone Sra. Ximena Garcia C.,
Directora de Postgrado.

5. CAMBIO DE NOMBRE DE “JEFE DE CARRERA” POR
“DIRECTOR DE CARRERA”. Invitado, Sr. José Sanchez

H., Director de Docencia.

6. PROYECTO ESTRUCTURA ORGANIZACIONAL CAMPUS
LOS ANGELES.Expone Sr. Sergio Lavanchy M., Rector.

7.-. VARIOS.

Se abre la sesién a las 09.40 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra, no se suscitaron observaciones y
por unanimidad de los Sres. Consejeros, se aprobé el Acta de la Sesion
Ordinaria N° 02-2009 del 09 de Abril de 2009.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

EI Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

1.- Premio otorgado a la Universidad de Concepcion por el
Instituto Nacional de Propiedad Industrial ( INAPI).

Sefiala, que el Instituto Nacional de Propiedad Industrial
distinguid a la Corporacién, mediante un Diploma del que hizo entrega al
Rector, su Director Nacional en el marco del seminario internacional
“Aprendiendo sobre Propiedad intelectual’, realizado el lunes y martes
pasado enel Edificio Empreudec, y cuyo evento ademas fue destacado en la
Prensa.

Especial relevancia tuvo dicha distincién, ya que la
Universidad de Concepcidn dentro de las instituciones nacionales figura entre
aquellas con mas solicitudes de invenciOn que han presentado en Chile, y
ocupa, el tercer lugar con 64 solicitudes de patentes presentadas desde el
afio 2000, antecedida por la empresa Marisio S.A. con 67 solicitudes y porla
Corporacién Nacional del Cobre, con 111 solicitudes.

Comento, que el sistema de patentes es una herramienta

esencial para la innovacion y el desarrollo del pais y que la Universidad ha
promovido desde hace tiempo atras esta actividad, mediante el desarrollo de
una politica en este sentido.
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2.- Resultado de los Proyectos DIUC. p
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   Sefiala que el Director de Investigaci6n Sr. Jai
H., le informé los resultados sobre la linea de proyectos DIUC, que dic
relacién con el Fomento a la Investigacién en Ciencias Sociales,
Humanidades, Economia y Educacién, y que totalizan un numero de once(
11 ) los seleccionados.

indica que ello constituye una sefial clara interna de
reforzamiento e incentivo a la investigacion.

Se reproducen a continuacién los proyectos aprobados:

“Proyectos de Fomentoa la Investigacién en Ciencias Sociales, Humanidades,
Economia y Educacién”

Proyectos Seleccionados:

« “DISENO ESTRATEGICO PARA LA MEJORA CONTINUA DEL PROCESO
DE ENSENANZA APRENDIZAJE DE CIENCIAS, LENGUAJE Y
MATEMATICA EN PRIMER CICLO DE EDUCACION BASICA ”

Director proyecto: Maria Cecilia Ndfiez Oviedo

e “HACIA APRENDIZAJES  SIGNIFICATIVOS EN RESOLUCION DE
PROBLEMA Y EN COMPRENSION DE TEXTO”

Director proyecto: irma Elena Lagos Herrera

e “LOS NUDOS CRITICOS EN LA EDUCACION ESCOLAR: ANALISIS
POLITICO DE LAS PROPUESTAS POLITICAS, DEMANDAS SOCIALES Y
PROBLEMAS DE GOBERNANZA”

Director proyecto: Maria Inés Picazo Verdejo

« TRASPARENTANDO LO PUBLICO: NUEVOS DESAFIOS PARA EL
ESTADO DE DERECHO ACTUAL

Director proyecto: Jestis Timoteo Escandén Alomar

e "LA EXPERIENCIA URBANA COTIDIANA EN LA CIUDAD DE
CONCEPCION: UNA EXPLORACION POR LOS USOS IMAGINARIOS Y
REDES SOCIALES EN EL EJE BICENTENARIO

Director proyecto: Rodrigo Herrera Ojeda

* “DISENO Y EVALUACION DE UN PROGRAMA PREVENTIVO EN NINOS
PREESCOLARES DE FAMILIAS DE ALTA VULNERABILIDAD SOCIAL EN
RIESGO DE DESARROLLAR TRASTORNOS DE CONDUCTA”

Director proyecto: Félix Cova Solar

* “UN SISTEMA TUTORIAL INTELIGENTE PARA LA ENSENANZA DEL
ESPANOL COMO LENGUA EXTRANJERA”

Director proyecto: Anita Ferreira Cabrera
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e ‘“FLEXIBILIDAD LABORAL, IDENTIDAD DE CARRERA Y EMPLEABILIDA Bz ae

EN TRABAJADORES DE LA REGION DEL BIO BIO” <g = =

Director proyecto: Gabriela Nazar Carter. <b 5
acme

* “DISPONIBILIDAD LEXICA Y ORGANIZACION DEL LEXICO MENTAL:

ESTUDIO EXPERIMENTAL”

Director proyecto: Bernardo Riffo Ocares.

e ‘LA SECULARIZACION A PARTIR DE LA ILUSTRACION Y SUS EFECTOS
EN EL CAMPO ETICO”

Director proyecto: Rodrigo Pulgar Castro

e “VALORIZACION DE LOS RIESGOS NATURALES EN UN TERRITORIO

SOCIOECONOMICAMENTE DEGRADADO EN LA PROVINCIA DE

ARAUCO, Vill REGION. ORIENTACIONES PARA LA GESTION

INTEGRADA DEL TERRITORIO”

Director proyecto: Edilia Jaque Castillo

Ofrecida la palabra interviene el Decano Sr. Carrasco, para destacar

el resultado exitoso dela iniciativa.

TERCER PUNTO: PREMIOS UNIVERSIDAD ANO2008.

El Sr. Rector indica que se referira al punto el Sr. Vicerrector,

quien en lineas generales sefiala al respecto, que de acuerdo a la normativa

aplicable se siguid el procedimiento habitual , que también comprendio un

trabajo conjunto con los Sres. Decanos para la obtenci6n del resultado final

de los alumnos que resultaron galardonadoscon dicho premio.
Afiade, que el Director de Docencia, Sr. Sanchez, se referira

en forma particular a dicho procedimiento,
El Sr. Sanchez, indica que este afio se aumenté el numero de

estudiantes de 47 el afio pasado a 49, lo que es un buen signo. Resalta que

la Comisién Especial de acuerdo al Reglamento opera cuando se presentan

situaciones de excepcién que tienen que ver, entre otras situaciones, con

asignaturas que los alumnos abandonarony otros casos que pasa a explicar.

Sefiala ademas que en algunas situaciones, se compartio el premio en

determinada Carrera por disponer de igual puntaje los alumnos.
Indica, que terminadoel proceso,se trae la siguiente propuesta

al Consejo, sobre alumnos que se postulan al Premio Universidad 2008,

distribuidos por Facultades y Carreras, que se reproduce a continuacion:

1. Facultad de Ciencias Biolégicas

Carrera : Bioingenieria

Alumno : Elisa Amanda Giustinianovich Campos  
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Universidad de Concepcion

Facultad de Ciencias Economicas y Administrativas

Carrera : Ingenieria Comercial — <

Alumno : Luis Francisco Jonahtan Fatindez Chacon

Carrera : Auditoria
Alumno : Waido Enrique Acufia Vidal

Facultad Ciencias Fisicas y Matematicas

Carrera : Ciencias Fisicas y Astronémicas
Alumno : José Manuel Brito Rozas

Carrera : Ingenieria Civil Matematica
Alumno : Sebastian Andrés Niklitschek Soto

Carrera : Licenciatura en Matematica

Alumno : Héctor Hardy Pastén Vasquez

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales

Carrera : Derecho
Alumno : Werner Raphael Wahn Pleitez

Carrera Ciencias Politicas y Administrativas

Alumno : Natalia Andrea Pérez Bizama

Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas

Carrera : Ingenieria en Biotecnologia Marina y
Acuicultura

Alumno : Pablo Omar Fuentealba Gonzalez

Facultad de Ciencias Sociales

Carrera : Sociologia

Alumno . Alina Viviana Mufioz Rojas

Carrera . Psicologia

Alumno : Maria Paz Domarchi Gonzalez

Carrera Trabajo Social

Alumno : Viviana del Carmen Blanco Castro

Carrera Periodismo

Alumno Monserrat Maria Quezada Larenas
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Universidad de Concepcion

Facultad de Educacion

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alurnno

Carrera

Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alumno

Facultadde Farmacia

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Educacién General Basica
Ruth Mery Jara Cossio

Pedagogia en Artes Plasticas
Luis Esteban Norambuena Sanchez

Pedagogia en Ciencias Naturales y Biologia
Arely Fernanda Leyton Dominguez

Pedagogia en Espafiol
Elizabeth Herminia Aguilar Fernandez

Pedagogia en Historia y Geografia
Arturo Alejandro Ortega Medina

Pedagogia en Educacién Musical
Alvaro Felipe Sepulveda Figueroa

Educacién Parvularia
Paulina Isabel Vera Varela

Educaci6n Fisica-D
Estefany Alejandra Ibarra Novoa

Educacion Fisica-V
Felipe Andrés Galvez Gonzalez

Educacion Fisica-V
Juan Manuel Vicencio Arriagada

Educacion Diferencial
Patricia Alejandra Medel Gomez

Bioquimica
Rodrigo Agustin Aguilar Maureira

Nutricién y Dietética
Evelyn de Lourdes Sanchez Cabezas

Quimica y Farmacia
Pamela Andrea Toloza Zambrano

Facultad de HumanidadesyArte

Carrera

Alumno

Carrera

Alumno

  

Licenciatura en Artes Plasticas, mencién
Grabado

Pia Carolina Aldana Carrasco

Licenciatura en Artes Plasticas, mencién

Pintura
Carolina Tapia Krug
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11.-

12.-

Universidad de Concepcion

Facultad de Ingenieria

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera

Alumno

Carrera

Alumno

Facultad de Medicina

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alumno

Carrera
Alumno

Carrera

Alumno

Carrera
Alumno

Facultad de Odontologia

Carrera
Alumno

 Ingenieria Civil Aeroespacial ~
oe
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Mauricio Alejandro ChacanaArancibig

Ingenieria Civil
Juan Carlos Rivera Torres

Ingenieria Civil Electronica
Felipe Alejandro Villarroel Sepulveda

Ingenieria Civil industrial
Gabriel Gerson Parra Elizondo

Ingenieria Civil Informatica
Carlos Eduardo Beltran Recabarren

Ingenieria Civil Mecanica
Rodrigo Andrés Divizzio Saavedra

Ingenieria Civil Quimica
Daniela Fabiola Espinoza Navarrete

Medicina
Felipe Andrés Cabrera Escobar

Enfermeria
Caren Filomena Aguilera Silva

Enfermeria
Vanessa Fabiola Navarrete Pavéz

Obstetricia y Puericultura
Andrea Loreto Hernandez Ibaceta

Fonoaudiologia

Paula Soledad Fierro Tornquist
Kinesiologia
Pamela Alejandra Espinoza Pulgar

Tecnologia Médica
Sylvia Nathaly Artilleria Aguilera

Odontologia
Gabriela von Baer Herlitz
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13.- Unidad AcadémicaLos Angeles *Z x 8 2

Carrera : Educacién Parvularia - Educacién Basica ~ 3

Alumno : Pamela Andrea Rocha Navarrete

oe

 —

D

Carrera : Educacién General Basica — Educacién
Diferencial

Alumno : Fabiola Natalia Montoya Aldea

Carrera : Educacién Diferencial - Educacién General

Basica
Alumno : Ingrid Stephanie Quijada Gallegos

Carrera ! Pedagogia en Matematica y Educacion
Tecnolégica

Alumno : Salvador Alejandro Alarcén Godoy

Carrera : Auditoria
Alumno : Abraham Alfonso Vargas Hinostroza

KEKEERKEREREEEREREEER

Ofrecida la palabra no se suscitaron intervenciones

Acuerdo 13 - 2009:

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobé otorgar el Premio

Universidad de Concepcién 2008, a los alumnos precedentemente

individualizados, conforme al documento reproducido, que forma parte del

acuerdo y ademasdela presente acta.

CUARTO PUNTO: CREACION PROGRAMA DOCTORADOENCIENCIAS

DE LA COMPUTACION.-

El Sr. Rector indica que la presentacion del punto sera

efectuado porla Sra. Directora de Postgrado, dofia Ximena Garcia C., quien

asistida de la Minuta que fue distribuida oportunamente a los Sres.

Consejeros, y que se reproduce a continuacion, procede a destacar ciertos

aspectos principales de la misma:  
Pagina 8 de 18

    



 

  

Universidad de Concepcion
 

 

 

REF.

FEC

CREACION PROGRAMADE DOCTORADO EN CS. DELA

COMPUTACION ———

HA : Mayo, 2009.

 
 

ORGANISMO PROPONENTE:

Programa propuesto porla Facultad de Ingenieria.

FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA

Ei Programa de Doctorado en Ciencias de la Computacion (DCC) de la Universidad de

Concepcién proporcionara al estudiante los conocimientos tedricos y practicos que le

permitan realizar investigacion y desarrollo en una de las dos areas de especializacion

del programa:sistemas inteligentes y sistemas de informacion. Es asi queel DCC se

perfila como una alternativa de postgrado en Ciencias de la Computacién, cubriendo

una demanda creciente (a nivel nacional y latinoamericano) de especializacion en areas

tematicas que son Unicas o complementarias a las lineas de investigacion desarrolladas

en el contexto de los otros programas de doctorado en Ciencias de la Computacion a

nivel nacional.

DESCRIPCION Y OBJETIVOS DEL PROGRAMA

El Programa de Doctorado en Ciencias de la Computacion (DCC) tiene como meta

principal formar investigadores de alto nivel que contribuyan a la investigacién para el

avance de la Informatica y las Ciencias de la Computacion a nivel nacional e

internacional.

Los graduades de! programa de Doctorado en Ciencias de la Computacion estaran

capacitados para emprender proyectos innovadores de investigacion y/o de

transferencia tecnolégica que aborden, con consideraciones humanistas y éticas,

problemas informaticos complejos a través de sisternas inteligentes y sistemas

modernos de procesamiento de informacion. Esto abarca areas de especializacion que

abordan, en forma no exclusiva, recuperacién de informacion y mineria de datos,

sistemas de procesamiento de lenguaje natural, agentes inteligentes, tecnicas de

aprendizaje automatizado y bases de datosnotradicionales.

Este programa esté enfocado hacia la formacion de personas que puedan

desempefiarse en cargos académicos en instituciones de educacion superior y/o

centros de investigacién independientes. Asimismo, los graduados del DCC tendran la

capacidad y autonomia para emprender proyectos innovadores de investigacion

cientifica y/o tecnolégica tanto en instituciones de investigacion como en el sector

productivo.

Areas de Especializacién

fl estudiante de doctorado debe elegir un area de especializacién principal y desarroillar

su trabajo de investigacion doctoral en ese marco. Las areas de especializacion activas

del DCC son las siguientes:

Sistemas Inteligentes: el area de sistemasinteligentes estudia los fundamentos,disefio

y desarrollo de sistemas que utilizan modelos y fecnicas de inteligencia artificial para
resolver problemas informaticos compiejos y aplicaciones en diversas areas. El area

incluye descubrimiento y representacion del conocimiento, estudio y desarrollo de
agentes auténomos inteligentes, reconocimiento de patrones y mineria de datos,
técnicas de aprendizaje automatico. Entre las areas de aplicacién se incluyen

tratamiento automatico dei lenguaje natural, mineria de datos y agentes inteligentes.
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Universidad de Concepcion

Sistemas de Procesamiento de Informacion: El area de sistemas de procesamiento -

informacion contempia fa investigacién en aspectos formales de ingenieria de softwar ix

bases de datos y recuperacién de informacién. Esto incluye aspectos tedricos y -

implementacién relacionados con la modelacion, representacion, consulte,

manipulacion y recuperacién de datos o informacién desde repositorios estr or

semi-estructurados y no estructurados. Estos repositorios abarcan bases de datos
tradicionales, bases de datos espacio-temporales, bases de datos multimediales, y la

Web, entre otros. Entre las areas de aplicacién se incluyen sistemas de informacion

geograficos, servicios y aplicaciones Web y Web semantica.
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Sistema de Admisién

Podran postular al DCC aquellos postulantes que posean un grado académico de

Magister o licenciado en un area afin a las Ciencias de la Computacion. Los

postulantes que posean el grado de Magister podran optar a la convalidaci6ntotal de

créditos exigidos por el Programa de Doctorado para asignaturas que no incluyan los

seminarios de investigacion, quedando la convalidacién sujeta a la aprobacién del

Comité de Graduades. Para formalizar el proceso, el postulante debera presentar una

carta de postulacién indicando intereses personales de investigacion y dos cartas de

recomendacién de académicos reconocidos que hayan conocido al estudiante por un

periodo de al menos dos afios. Adicionalmente, los postulantes deberan rendir un

examen de admisi6n consistente en una entrevista ante el Comité de Graduados del

programa.

4. PLAN DE ESTUDIOS

Durante el primer afio de permanencia en el Programa,los alumnos deberan cursarlas

3 asignaturas fundamentales y al menos el primer seminario de investigacion. Las

asignaturas fundamentaies, las cuales son a eleccién de! alumno, se seleccionaran del

conjunto de asignaturas ofrecidas por el Programa y tienen como objetivo dar

lineamientos en las areas tematicas potenciales de investigaciOn, las cuales seran

reforzadas por asignaturas de especializacién. Delas tres asignaturas fundamentales a

cursar durante el primer afio, al menos una debera ser escogida de cada una de las

lineas de especializacién del Programa.

Al comenzar el segundo afio, los alumnos tendran definida su linea de investigacion y

cursaraén asignaturas de especializacién y el segundo seminario de investigacion. Al

momento de inscribir ef segundo seminario, los alumnos deberan tener definido su

Profesor Guia. Las asignaturas de especializacion son las ofrecidas por el Programa o

por otro Programa de Postgrado de la Universidad, deberan estar acorde a los

requisitos de la linea de especializacion y aprobadas por el Profesor Gula.

Al finalizar el programa, los alumnos deberan haber cursado 21 créditos en asignaturas

segun el desglose siguiente:

Asignaturas fundamentales 9 créditos

Asignaturas de especializacion 6 créditos

Seminarios 6 créditos

21 créditos

Durante el segundo afio y partir del seminario I! de investigacion, los alumnos deberan
comenzar a preparar, en conjunto con su profesor guia, una propuesta de proyecto de

Tesis de Doctorado, la que debera ser defendida, a mas tardar, al finalizar el quinto

semestre de estudios. Esta propuesta debe corresponder a un trabajo de investigacion

original, ejecutado conel patrocinio del Profesor Guia, de investigacion innovadora con

un enfoque cientifico. Requisito para esta propuesta es la acreditacién de inglés
instrumental a través de un examen de inglés (TOEFL, Cambridge, Michigan, o un
examen disefiado internamente por el programa de doctorado).  
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En un plazo maximo de 8 semestres, el alumno debera completar los requisitos e

créditos de asignaturas, desarrollar y defender su tesis de grado y cumplir con |

requisitos de publicacién establecidos en el Reglamento General.
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Los estudiantes deberan realizar actividades curriculares complementarias de

desarrollo de competencias transversales. Estas actividades consisten en seminarios

que abordaran aspectos éticos de las ciencias de la computacion. La asistencia de los

alumnos a estos seminarios sera obligatoria.

ASIGNATURAS DEL PROGRAMA

La oferta de asignaturas de este programaesla siguiente:

  
    

inteligencia artificial
Bases de datos

  

Representacion de conocimiento

Teorfa de automatas y lenguajes formales

 

 

  

 

 

Seminario en sistemasinteligentes 3

Seminario en sistemas de informacién 3 2T-2P

3 2T-2PSeminario de investigacion
 

 

 

 

 

Aprendizaje automatico

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3

Procesamiento automatico de lenguaje natural 3 2T-2P

Topicos avanzados en sistemasinteligentes| 3 2T-2P

Redes Neuronailes 3 2T-2P

Mineria de datos 3 2T-2P

Web semantica 3 21-2P

Recuperacion de informacion 3 27-2P

Tépicos avanzados en bases de datos | 3 2t-2P
3 27-2PTépicos avanzados en bases de datosI!
 

6.

T = Horas de catedra P = Horas de laboratorio o trabajos practicos

Todas las asignaturas son semestrales, y deberan desarrollarse dentro de las 16

semanas de duracién que establece el periodolectivo de la Direccion de Postgrado.

SE
CR

ET
AR

IO
GE
NE
RA
LM

IN
IS
TR
OD

EF
E

 

 

 

 

 

 

 

 

   

CUERPO ACADEMICO

- . Vinculo
; Docente Area Grado ase T Gor

. Procesamiento de lenguaje natura, mineria de
occ datos, aprendizaje automatico y sistemas Dr. x

inteligentes

Loreto Bravo Bases de datos, calidad de datos, integracién D

(DUCC) de bases de datos, control de acceso XML fa. x

Leonardo Ferres Inteligencia artificial, D

(DINCC) procesamiento de lenguaje natural r. x

NM. Andrea Rodriguez Bases de datos, recuperacién de informacién,

(DNCC) bases de datos espacio-temporales Dra. %

DNCe) Rojas Ingenieria Web, hipermedia adaptiva Dr. x

Lifian Salinas informatica tedrica, redes neuronales, sistemas

(DIICC) dinamicos Dra. Xx
Javier Vidal Sistemas inteligentes de procesamiento de
(DIICC) informacion, morefologia matematica Dr. x     
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Julio Aracena ey a .
(Depto. Ingenieria tyormatica teérica, redes neuronales, sistemas Dr. x

Matematica) ie J

Anahi Gajardo 7 a . pecimuathnrennee
(Depto. Ingenieria yormatica fedrica, redes neuronales, sistemas Dram

Matematica)

Leopoide Bertossi neat ani
(Carleton University) Bases de datos, ldgica computacional Dr. x

Monica Caniupan oc .
(Univ. del Biobio) Bases de datos, ldgica computacional Dra. x

Eric Goles eg: .
(Univ. Adolfo tbafiez) Matematicas discretas Dr. x

Mauricio Marin Sistemas de disiribuidos, procesamiento de Dr X
Yahoo Research! data paraleios :    

7. REQUISITOS DE GRADUACION

Para la obtencién del Grado de Doctor en Ciencias de la Computacidn los candidatos
deben:

a) Completar un minimo de 21 créditos
b) Tener aprobado un examen de calificacién escrito, a fines el cuarto semestre

(segundo afio}) de permanencia en el prograrna.
c) Presentar y aprobar a! finalizar del quinto sernestre la propuesta de la Tesis de

Grado.
d) Aprobar un examen de grado que consta de una defensa publica de la Tesis.
e) Acreditar mediante un examen conocimientos de inglés.
f) Cumplir con actividades de competencia transversal que abordan temas éticos en

ciencias de la computacion.

g) Tener una publicacién de corriente principal aceptada y otra enviada.

8. El programa se regira por su reglamento interno siguiendo las normas del Reglamento
de los Programas de Doctorado y Magister (Decretos U. de C. N° 92-180, N° 95-122,
N* 99-166, N° 2001-186 y N° 2003-030).

SEERAERE

Ofrecida la Palabra, interviene el Sr. Vicerrector de Asuntos

Econémicos y Administrativos, don Alberto Larrain P., sefialando que el
programa presenta un equilibrio con 11 alumnos y considera un 40% de
becas, por lo que propone que en su funcionamiento se ajuste a dicho

equilibrio, para asi dar sustentabilidad al Programa.

Se formulan a continuaci6n diversos comentarios y preguntas a
las que se da respuesta y que inciden principalmente, sobre las exigencias

de publicaciones ISI solamente y no equivalentes; el regimen de becas;el
criterio que se debe seguir en cuanto a si priorizar la jerarquia de los
académicos del Programa o su productividad; y que de todas formasel
Programa resulta muy importante en los aspectos de desarrollo de la
Universidad y al prestigio de ésta.

Acuerdo14 -2009:

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprobo la creacion del Programa
de Doctorado en Ciencias de la Computaci6n, conforme a los antecedentes
antes reproducidos, debiendo la Direccion de Postgrado tomar en cuenta,los
alcances formulados para su incorporacion en lo pertinente, en el documento
definitive del Programa para su sancionoficial.
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QUINTO PUNTO: CAMBIO DE NOMBREDE “JEFE DE CARRERA” PO

“DIRECTOR DE CARRERA”.

A
A
P

r
E 

El Sr. Rector indica que el punto obedece a una peticién
formulada por el Decano de Ia Fac. de Cs. Juridicas y Sociales; Sr. Carrasco,
para lo cual se pidié informe a la Direccién de Docencia a fin de ilustrar al
Consejo en esta materia.

Ofrece la palabra al Decano Sr. Carrasco, quien indica que la
iniciativa tiene que ver solo con la denominacién del cargo de Jefe de
Carrera y esta orientada a llegar a una descripcion masuniversitaria que es
la generalmente aceptada en planteles de Educacién Superior. Agrega
ciertos antecedentes, que tienen que ver con el contenido etimoldgico de la
palabra Director y Jefe.

Sefiala, que los Directores comenzaron llamandose Jefes de
Departamento hasta que en el afio 1987 pasaron a denominarse Director de
Departamento, término que se mantiene hasta la actualidad. Con respecto al

Jefe de Carrera, indica que el término es reciente en la vida de la Universidad
y que parte desde 1996 y asi se le denomind en el Reglamento de Docencia
de Pregrado.

Contintiia sefialando que por averiguaciones efectuadas en
otras Universidades tradicionales, la nuestra es la unica que utiliza la

denominacién Jefe de Carrera, ya que las otras usan el término Directores de
Carrera.

Finaliza su exposicién indicando, que de aceptarse el cambio
de nombre sdélo debe modificarse el Reglamento General de Docencia de
Pregrado.

EI Sr. Rector, seguidamente ofrece la palabra al Sr. Director
de Docencia, don José Sanchez Henriquez, quien realizo un informe sobre el
tema desde el punto de vista de su Direccién.

El Sr. Sanchez, sefiala, entre otras consideraciones, que es
mas urgente el estudio de las funciones del Jefe de Carrera que su actual
denominaci6n, ya que ésta no produce problemas. Es mas, indica que el
nombre de Jefe permite obrar con masagilidad y se trata de un cargo mas
ejecutivo que el de Director.

Profundiza en diversos aspectos de su informe, el que se
reproduce a continuacién:

MEMORANDO

PARA: RODOLFO WALTER D., SECRETARIO GENERAL

DE: JOSE SANCHEZ H., DIRECTOR DE DOCENCIA

ASUNTO: CAMBIO DE NOMBREAL JEFE DE CARRERA

FECHA: 29/12/AA

ce: SECRETARIA

 

|- Bajo la denominacién de Director en la Universidad estan: Directores

dependientes de la Rectoria; Directores dependientes de Vicerrectoria; Directores

dependiente de Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos; Directores

de Departamento; Directores de Programa de postgrado, especialidades; Director
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de Centro: EULA, Biotecnologia; Director de Instituto: GEA; Otros cargos d

directores al interior de la facultad. En resumen no menos de 120 personasutiliza

el nombre de director. No parece aconsejable cambiar la denominacion, sin revisar

toda la estructura de cargos en la Universidad.

i.- Solamente en Art. 8° del Reglamento General de Docencia de pregrado, se

establece la existencia del Jefe de Carrera: “En cada Carrera habra un Jefe de

Carrera que debera coordinar las actividades de docencia y velara por su buen

desarrollo. Informara sobre las materias relacionadas con la carrera a los

estudiantes y a las autoridades y organismos que correspondan. Cumplira ademas,

con las funciones que este Reglamento le asigna”. Pareceria conveniente que la

figura del Jefe de Carrera esté establecida también en el Reglamento Organico dela

Universidad, en forma andloga a lo que sucede con los Directores de programas de

postgrado de la Direccién de Postgrado.

IV.- En las actuales condiciones, los Jefes de Carrera desarrollan una importante

labor al interior de la Universidad, para la Direccién de Docencia mas importante

que el cambio de nombre, es que se definan las funciones que debe cumplir el Jefe

de Carrera, entre éstas las mas importantes son:

 

1. Presidir el Consejo de Carrera y ef Comité de Docencia y Asuntos

Estudiantiles.

2. Dar cumplimiento de fas normativas establecidas en el Reglamento de

Docencia de Pregrado de la Universidad y de la Facultad correspondiente,

en lo que compete a la carrera.

3. Asesorar al Decano en todos los aspectos administrativos relacionados con

la carrera.

4. Velar por la renovacion curricular en las carreras propendiendo al

mejoramiento de la calidad de la formacion.

5. Coordinar los procesos de acreditaci6n de la Carrera.

6. Coordinar las actividades de docencia velando por su buen desarrollo.

7. Informar materias relacionadas con la carrera a los Estudiantes y a las

Autoridades y Organismos que corresponda en forma oportuna.

8. Monitorear indicadores de eficiencia interna en la formacién de pregrado,

establecidos en el PE].

9. Promoverla difusién de la carrera

Liderar actividades que permitan retroalimentar el perfil de egreso de los titulados,

considerando Ia opinién del sector productivo y de servicios.

HREKKAEEKHEREREERE
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Ofrecida la palabra se suscitan intervenciones entre los Sreg..O7
Consejeros, entre los cuales pueden destacarse principalmente aquellos quex “1
se dirigen a: dE

CR
ET

AR
IO

GE
NE
RA
L M

iP
ST
EQ
EE

F
CO

NS
EJ

O
AC
AT

 - Que, las realidades de las Facultades son diversas,ysus
areas del conocimiento permiten a veces en sus Departamentos que estos
solo impartan una Carrera, o que por el contrario, un Departamento, tenga la
tuici6n de una o mas Carreras, lo que crearia ciertas dificultades en la
denominacién de Director de Departamento y Director de Carrera;

- Que, para cambios en la denominacién propuesta, debe
necesariamente procederse a la revision y estudio de la estructura de la
Universidad.

Acuerdo 15-2009

Por unanimidad de los Srs. Consejeros se acordé la constitucion de una
Comision, coordinada por el Director de Docencia integrada por los Srs.
Decanos de las Facultades de Medicina, Ingenieria y Educacién afin de
formular una propuesta sobre la conveniencia o no del cambio de nombre
de Jefe de Carrera por Director de Carrera, y ademas sobre la revisién de
sus actuales funciones.

SEXTO PUNTO: PROYECTO ESTRUCTURA ORGANIZACIONAL

CAMPUS LOS ANGELES.

El Sr. Rector recuerda en lineas generales la iniciativa de
Estructura Organizacional del Campus Los Angeles, que fuera conocida por
el Consejo en anteriores sesiones y cuyo estudio se suspendio al no contarse
con un consenso en dicha Unidad Académica.

Comenta que la indicada Unidad ha adoptado un compromiso
que esta reflejado en el documento quese distribuyé a los Sres. Consejeros
y que pasa a formarparte de la presente acta como anexoUnico.

Sefiala el Sr. Rector que esta iniciativa se presenta en esta
oportunidad no con el fin de aprobarla en esta sesién, sino que para su
analisis preliminar.

Seguidamente solicita al Director de esa Unidad, Sr. Luis
Hauenstein D., proceda a exponersobreel particular.

El Sr. Hauenstein indica que el proceso fue dificultoso pero se

logré acuerdo pleno en la sede, ya que la estructura actual es complicada y
no permite su desarrollo. La proposicion es una organizacion similar a la del

Campus Chillan, concebida con una Direccién General, una Subdireccion,
dos Escuelas y dos Departamentos.

Ofrecida la palabra se producenintervenciones entre los Sres.

Consejeros a través de ciertos comentarios y preguntas, entre los que
principalmente pueden consignarse los siguientes:

- Que, debe definirse el término Facultad y Escuela, y su
relacién de estas ultimas con las demas Facultades de la Universidad, como
también, en cuanto a la designacion del Director que es efectuada porel
Rector segtn los antecedentes, en circunstancias, que podria estudiarse que
lo fuera por los miembros de esa Unidad.

- Que, resulta de toda importancia para las Facultades
disponer de un Campus en Los Angeles, en especial respecto de aquellas
cuyas Carreras se imparten en esa Unidad.

- Que, el representante estudiantil que conforma el Consejo
del Campus sea el Presidente o Vicepresidente de la representacion
estudiantil.
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Una vez concluidas las intervenciones el Sr. Rector ifdica queg g
 

se continuara con el analisis de la mencionada iniciativa en prdoxima
sesiones, y que ella resulta de singular importancia para la Universidad, de
modo que se atendera a prestarle el apoyo que sea pertinente y necesario.

Acuerdo 16-2009

Por unanimidad de los Srs. Consejeros se acuerda que cada Facultad
estudie los antecedentes y emita sus observaciones por conducto de la
Secretaria General a fin de retomarel tema en un futuro Consejo Académico.
Para lo anterior, se hara llegar versién electronica del proyecto.

SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

1.- Consejo de Rectores.-

El Sr. Rector informa que el dia jueves de la semana pasada
tuvo lugar la reuni6n mensual del Consejo de Rectores en la ciudad de Talca,
en la que correspondia elegir a su Vicepresidente.

Sefiala que efectuara una sintesis del tema planteado en el
Consejo de Rectores, por estimarlo necesario, atendido que en anteriores
sesiones se ha informado respecto de esta materia y de la cual se ha
informado profusamente en la prensa.

Sobre el! particular, expone primeramente, lo relativo al origen
del Consejo de Rectores ( CRUCH) y a las Universidades que inicialmente lo
integran y las que luego pasan a conformarla posteriormente al afio 1980, y
seguidamente lo que acontece con ellas a partir del afio 1990.
Se refiere luego a los instrumentos o mecanismos de financiamiento para
estas Universidadesdirigido a los alurnnos que postulan a ellas. Subraya lo
que sucede con las Universidades del Estado, en que aproximadamente
hace 5 afios atras, obtienen que se aprueben recursos para cuatro convenios
de desempefio, cuyo mecanismo se establecié que solo seria piloto y se
extenderia al resto de las demas Universidades, lo que no se ha cumplido
hasta ahora.

Afiade ademas, la tramitacion de una ley que beneficia a las

Universidades del Estado con el fin de proceder a la renovacién de su

personal académico, mediante un sistema de financiamiento especial para
promover la jubilacion de determinadas personas que se encuentran
excedidas en sus periodos para optar a ese beneficio. Sobre lo mismo, alude
a los recursos destinados exclusivamente a las Universidades Regionales del
Estado, para financiar los costos de la traida de expertos internacionales.

Comenta que estos temas se fueron discutiendo en el CRUCH,y
que tales iniciativas debian haberse asumido como CRUCHensutotalidad,
porque los problemas de renovacion de planta lo tienen todas las
Universidades que lo integran. Relacionado conlo anterior, explica diversos
efectos que significan la Renta Vitalicia que beneficia al personal de la
Universidad de Concepcion.

Continua indicando quelos anteriores temas, sobre todo aquel del

financiamiento, va creando una situacion compleja al interior del CRUCH,
toda vez que en su opinion, los problemas de financiamiento situados en

relacién al rol social, a la produccién de bienes publicos, al pluralismo, a la

libertad, son comunesa todas las Universidades del Consejo de Rectores y
nuestra Universidad no presenta diferencias respecto de aquellas que
pertenecenal Estado.  
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A continuacién, retoma lo ocurrido en la reunion del dia jueves

en Talca, indicando que, en esa ocasién, surge una postura de un grupo de
Universidades, en que se incluye la Universidad de Concepciédn donde se
sostiene, que el CRUCHpara resolver sus problemas internos debe disponer
de una Mesa Directiva que represente el interés de las veinticinco
Universidades, y no solo a un sector, por lo que se estima que debe existir un
cambio en la Mesa actual, para que el Vicepresidente tome el tema del
Consejo en su conjunto.

En definitiva sefiala, que no se pudo elegir al Vicepresidente en
dicha reunion al no existir acuerdo, pues habia un sector de Universidades
Estatales que insistia en que el Vicepresidente siguiera siendo el Rector de la
Universidad de Chile, por lo que, se acordo formar una Comision integrada
por tres Rectores de Universidades Estatales y dos Rectores de las
Universidades no Estatales, para que se busque una Mesa de Consenso.

También indica que sobre las materias expuestas, el Consorcio
Cruz del Sur, que integra la Universidad de Concepcién ha estado trabajando
intensamente y que no se pretende apartarse del CRUCH.

Concluye comentando, que el escenario es incierto y lo que no
se puede dejar de hacer comoinstitucién, es no defender el rol de la
Universidad de Concepcion.

Interviene seguidamente el estudiante Sr. Francisco Rodriguez
V., Presidente de la Federacion de Estudiantes, para destacar que lo
informado por el Sr. Rector es un tema muy controversial y que por primera
vez en mucho tiempo, el estudiantado y Rectoria van por un camino en
comun frente a lo planteado, y, a la posicién adoptada al respecto porla
autoridad. Sefala que lo tranquiliza saber que el Consorcio Cruz del Sur no
esta por romper el CRUCH, comoen principio se habia comentado.

Propone un trabajo en conjunto respecto de las potencialidades

que significa el sefialado Consorcio y entregar el maximo de informacion al
alumnado sobre estainiciativa, por su importancia.

Se suscitan luego algunos comentarios, en que intervienen
Consejeros, la representacion estudiantil, (Sr. Presidente y  Srta.
Vicepresidenta) y el Sr. Rector, que apuntan a determinados aspectos que

comprenden la materia antes expuesta, sobre el Consejo de Rectores, el
Consorcio Cruz dei Sur, y los mecanismos definanciamiento.

2.- Planteamientos de la Vicepresidenta de la Federaciédn de

Estudiantes.-

La alumna Srta. Cariola, sefiala que se ha planteado en dos
ocasiones la necesidad de fijar una fecha para tratar el tema dei Claustro
Triestamental, y reitera dicha peticion en esta oportunidad.

Ademias,indica que a través de rumores de fuentes extraoficiales

se ha informado de la pérdida inminente del Campo Clinico Higueras, por lo
que precisa se aclare esa informacion extraoficial.

En cuanto al primer punto, el Sr. Rector indica que se ha estado

trabajando con la Secretaria General para agendar una fecha que permita
conciliar las actividades normales propias de los dos cuerpos colegiados

superiores, y que en todo caso, ésta deberia efectuarse después del
aniversario de la Universidad.
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Referente al segundo punto, el Sr. Rector informa que La

Universidad y la Facultad de Medicina se encuentran trabajando en mantener
los dos grandes centros de complejidad, como son el Hospital Guillermo
Grant Benavente y el Hospital Higueras y no existe en este momento la
pérdida inminente del sefalado Campo Clinico a que alude la alumna
Cariola. No obstante, solicita al Sr. Decano de la Facultad de Medicina, Sr.

Raul Gonzalez R., complemente la informacién. El Decano Sr. Gonzalez
comenta que existen excelentes relaciones con los Servicios de Salud, y que
han sido muy deferentes en mantenerlo informado de lo que ésta pasando,y
que en cuanto al Hospital Higueras, existen algunos espacios que la Facultad
no va a ser capaz de ocupar, que se van a tener que entregar, pero nunca se
ha planteado estar perdiendo el Campo Clinico Higueras.

A continuaci6n se producen ciertas intervenciones por parte de
los Decanos Srs. Bustos, Gonzalez y Rojas, alumnos Sr. Rodriguez y Srta.
Cariola y Sr. Rector respecto de ciertos aspectos que rodean el
funcionamiento de los Campos Clinicos, los convenios que los regulan, la
Comisién Docente Asistencial que tiene competencia para resolver ciertas
materias de los mismos y su proyeccién futura.

Se levanta la sesién a las 13.10 horas.

       1S LAVARODOLFO WANTER
RECTORSECRETARIO GENERA)

 
RWD/ MMH/ cip/mgp
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